

秋田市教育委員会
会 議 録

令和7年2月定例会

記録者

秋田市教育委員会令和7年2月定例会会議録

- 1 日 時 令和7年2月13日（木曜日）
午後3時30分～午後4時25分
- 2 場 所 5-A会議室
- 3 出席委員 教育長
教育委員
教育委員
教育委員
- 4 出席職員 教育次長
教育次長
副理事兼総務課長
副理事兼生涯学習室長
総務課参事
学事課長
学校教育課長
教職員室長
教育研究所長
学校適正配置推進室長
秋田商業高等学校事務長
御所野学院高等学校事務長
美大附属高等学院副校長
美大附属高等学院事務長
秋田城跡歴史資料館事務長
総務課長補佐
総務課副参事
学事課長補佐
学校教育課副参事
学校教育課副参事
学校適正配置推進室副参事

学事課主席主査
御所野学院高等学校教諭
秋田城跡歴史資料館主席主査
総務課主査
総務課主事

5 議 題

【教育長等の報告】

- (1) 市立高等学校等の入学者選抜志願者状況等について
- (2) 令和6年度全国体力・運動能力、運動習慣等調査における秋田市の結果について
- (3) 学校適正配置に関する地域協議の開催状況等について
- (4) 史跡秋田城跡保存活用計画について

6 議 事 午後3時30分開会

【欠席の報告】

委員から定例会を欠席する旨の届出があったことについて、教育長が報告した。

【令和7年1月定例会会議録の承認】

令和7年1月定例会会議録について、異議がないため承認された。

【会議録署名委員の指名】

教育長が今回会議録の署名委員として委員2名を指名した。

【非公開の議決】

教育長 報告(4)については、今後議会に報告される案件であり、現段階では公の場で審議した場合、事務局の説明や、我々を含め出席者の発言が制約されることにより、十分な審議ができなくなるおそれがある。

したがって、この案件については、「地方教育行政の組織

及び運営に関する法律」第14条第7項ただし書の規定により、秘密会として取り扱うこととし、日程の最後に審議したいと思うがどうか。

※ 以上の発議があり、全員賛成により議決された。

【教育長等の報告】

(1) 市立高等学校等の入学者選抜志願者状況等について

教育長 報告(1)「市立高等学校等の入学者選抜志願者状況等について」、事務局から説明願う。

学事課長 (資料に基づき説明)

委員 美大附属高等学院や御所野学院高等学校への志願者が、昨年度に比べ増加している一方、秋田商業高等学校において定員割れとなっているが、その原因や、今後、定員が減っていくことについての見通しをどのように考えているか。

秋田商業高等学校事務長 昨年度が1.27倍という全県で2番目に高い倍率だったことや、普通科志向の高まりが要因ではないかと考えている。また、商業科への理解や、特色的な学びを十分に周知できなかったことも大きな要因と捉えている。

今後については、今年度の状況を踏まえ、中学生や保護者に向けてPRし、1人でも多くの中学生に受験してもらえるように努めていきたいと考えている。

美大附属高等学院事務長 年度当初から市内中学校全校を訪問し、学校案内を行ったことや、生徒の作品を学校内に展示してもらったことが、今回の結果につながったのではないかと考えている。

御所野学院高等学校事務長 令和4年度から校長が市内中学校を訪問し、本校の良さをPRしている。また、行事終了後のホームページの更新や、広報広聴課によるテレビ番組などにより、本校の良さが周知されてきたものと考えている。

なお、願書の受付の際、中学校の教員から御所野学院高等

学校は一人ひとり丁寧に見てくれると噂になっているとの話があり、これまでの取組の成果が出てきていると考えている。

委員 美大附属高等学院における専願の26名は、入学に向けてどのような手続を行うのか。

美大附属高等学院事務長 願書の受付の際、専願の方からは入学確約書を提出していただいている。

委員 今後、秋田商業高等学校の定員は、どのように推移していくのか。

秋田商業高等学校事務長 昨年度から定員を210名に変更しており、来年度もこのままの定員で臨みたいと考えている。

教育長 1学年210名の定員に変更しており、全校生徒数は3年間で段階的に減少させていく。

秋田商業高等学校の特色選抜は、スポーツ活動において、中学校時代から活躍した子どもたちが多いが、今回、少なかったことについては、どのように考えているか。

秋田商業高等学校事務長 例年どおり各教員が中学校を訪問し、PR活動を行ったが、感触が良くなかったと聞いている。

※ 報告(1)については、以上のとおり終了した。

(2) 令和6年度全国体力・運動能力、運動習慣等調査における秋田市の結果について

教育長 報告(2)「令和6年度全国体力・運動能力、運動習慣等調査における秋田市の結果について」、事務局から説明願う。

教育研究所長 (資料に基づき説明)

教育長 3年前の同じ子どもたちを比較すると、令和3年度の小学校5年生時より、令和6年度の中学校2年生時で、5段階評価のAおよびBが増えているが、特別な要因はあるのか。

教育研究所長 本市においては、コロナ禍においても、教員が工夫しながら、授業を行ってきた。その積み重ねが、今回の結果につな

がったのではないかと考えている。

教育長 中学校2年生の女子に関しては、全国、本市ともに全体的に少し下がり気味であるが、どのように考えているのか。

教育研究所長 全国、本市ともに、中学校2年生の女子では運動時間が短い。本市では、文化部の割合が高くなり、授業以外での運動の時間が減ることも要因の1つと考えられる。

今後は、健康の保持増進に対する意識を高められるよう、養護教諭や保護者等と連携した取組などを進めていきたい。

委員 50m走が小学校5年生の時と比べて伸びたことについては、どのように分析しているか。

教育研究所長 50m走に関しては、女子であれば、小学校5年生時で、秋田市は9.8秒、全国が9.6秒で、ゴール時で1m程度の差である。中学校2年生になると国との差は0.03秒で、ゴール時では15cm程度の胸差である。各校において、走り方についてなど、様々な指導を行ってきた成果と考えている。

学校教育課副参事 陸上運動の授業の中でも、子どもたちが楽しみながら取り組めるような工夫がなされている。技術的な部分においても、腕振りや足振りの連動性を意識している。また、タブレット等で撮影しながらフォームを仲間同士で確認するなどの取組が少しずつ成果につながっていると考えている。

委員 様々な授業での取組や工夫が結果につながっていると思う。今後、小学校5年生がもう一段階速くなるには、どのような取組が必要と考えているのか。

教育研究所長 小学生の50m走に関しては、調査開始以来、本市の課題であり、昨年度から小学校の教員を対象にした実技講習会を実施している。疾走能力に特化した技能講習会であり、今後も継続していきたいと考えている。

委員 学校保健統計調査にて、秋田県の場合、肥満の子が多いという結果が出ている。体を動かす動機付けおよび生活習慣をより良いものにするために学校生活の体育や遊びで体を動か

すことも必要だと思うが、これらの結果もリンクさせて分析しているか。

教育研究所長 学校保健統計調査とはリンクさせていない。新たな視点であり、今後、そのような視点を加えた分析のあり方などについても検討していきたい。肥満については、本市においても見られる傾向であり、学校における食育の指導などとも関連させていきたい。

委員 秋田市の子どもは、全国平均よりも睡眠時間が長いと思っていたが、全国平均より下回っている。このことについて、どのような理由があるのか。

教育研究所長 昨年度も、小学校および中学校の男女ともに下回っている。理由については不明であるが、今後の学校訪問等で話題にしていきたい。

教育長 恐らく生活習慣が関係しているのではないかと思う。睡眠や食事などをトータルで考えた際に、地域性などが関係しているのではないかと思うが、今のところ分析するのは難しい。

※ 報告(2)については、以上のとおり終了した。

(3) 学校適正配置に関する地域協議の開催状況等について

教育長 報告(3)「学校適正配置に関する地域協議の開催状況等について」、事務局から説明願う。

学校適正配置推進室長 (資料に基づき説明)

教育長 土崎小、土崎南小学校統合準備委員会において、通学路の安全確保の中で、具体的な危険箇所は話題に上がったのか。

学校適正配置推進室長 事前に小学校と、統合後に想定される通学路を確認している。その際に危険箇所として、土崎港中央4丁目の十字路が危険であると把握しており、前回の準備委員会でも報告している。今後、把握した危険箇所を踏まえ、合同点検において警察、道路管理者および学校と具体的な対策を検討していく。

教育長 合同点検を通して、安全対策を必要とする部分があれば、
お願いしたい。さらに、見守り隊などと連携するなど、通学
路の安全確保については、万全を期してほしい。

委員 先日、元々下北手中で実施していた「かるた大会」を、下
北手中の閉校に伴い、岩見三内中が引き継ぎ、地域の方々と
実施しているというニュースを見た。残っている中学校が、
また違った形で行事を継続していることを知り、新しい形で
行事を残している取組が良いと感じた。

※ 報告(3)については、以上のとおり終了した。

【その他、今後の日程についての報告】

総務課長補佐 今後の日程についてお知らせする。教職員の人事異動等に
係る2月臨時会については、2月26日水曜日午後4時30
分から開催する予定である。また、3月定例会については、
現在、日程調整中のため、日程が決まり次第、改めてお知ら
せするので、よろしく願います。

教育長 2月臨時会は、2月26日水曜日午後4時30分から開催
予定とのことである。また、3月定例会については、現在、
日程調整中とのことである。委員の皆様、よろしく願います
る。

【教育長等の報告】

(4) 史跡秋田城跡保存活用計画について

報告(4)については、秘密会のため、秋田市教育委員会会議規則第21条の規
定に基づき、会議録に記載しない。

午後4時25分閉会